

## B2.4 Hêtraie à luzule blanc-de-neige (*Luzulo niveae-Fagetum*)

240

### Revue bibliographique

#### Association

Cette association a été créée par Ellenberg & Klötzli (1972) sur la base de relevés inédits, avec deux sous-associations: le *Luzulo niveae typicum* (unité 3) et le *Luzulo niveae dryopteridetosum* (unité 4). L'association est présentée comme le climax de l'étage montagnard sur les substrats non carbonatés du Sud des Alpes. Deux points figurent toutefois sur la carte de l'unité 4 dans la vallée du Rhône, à la frontière Vaud-Valais. Cette présence d'une enclave de hêtraie insubrienne dans la région de Martigny est confirmée ultérieurement dans les synthèses de Steiger (1994) et de Frehner & al. (2005), ainsi que dans le catalogue des groupements forestiers du Valais (Werlen 1994, unité 21.3). Les stations figurant dans la banque de données vaudoise se situent à l'extrême nord de cette enclave.

En France voisine, il est probable que de telles hêtraies se trouvent dans la zone de transition entre les Préalpes et les vallées internes. Dans la typologie de Joud (2006), elles se répartissent vraisemblablement entre la catégorie des hêtraies-chênaies acidiclinales (unité 7.4) et celle des hêtraies-sapinières drainées (unité 5.6), variante sur sol brun acide.

#### Sous-associations

Les trois sous-associations 244, 245 et 246 identifiées aux alentours de Lavey-les-bains ne correspondent pas véritablement aux sous-associations d'Ellenberg & Klötzli (1972), définies à l'aide de relevés provenant du Tessin. Elles sont à considérer comme des sous-associations inédites.